

## Valentinschecker Warum feiern wir dieses Fest?

Der Valentinstag wird am 14. Februar gefeiert. Er gilt als Tag der Liebenden und wird in vielen Ländern zelebriert. Der Valentinstag wird zum Anlass genommen, einem schon vorhandenen Liebsten oder auch jemandem, zu dem man sich in der näheren Zukunft zarte Bande erhofft, etwas Romantisches zukommen zu lassen.

Als Tag der Liebenden wird der Valentinstag oft der Blumenhändlergilde und den Süßwarenherstellern als eine verkaufsfördernde Idee zugeschrieben. Doch der wahre Grund liegt zeitlich viel weiter zurück als vermutet und hat beileibe nicht nur den Kommerz im Sinn. Wenn man den Ursprung des Festes zurückverfolgt, so landet man bei Valentinus. Es gab mehrere Märtyrer dieses Namens, die enthauptet wurden. Die verschiedenen Überlieferungen streiten sich, ob der Valentinstag nun auf einen einzelnen Valentin oder auf mehrere zurückgeht.

Im Jahr 469 führte Papst Gelasius I. offiziell den Gedenktag an den heiligen Valentin ein, 1969 wurde dieser Gedenktag dann aber wieder aus dem römischen Generalkalender gestrichen. Trotzdem gibt es auch heute noch um den besagten Valentinstag herum Gottesdienste, in denen Ehepaare oder Verliebte gesegnet werden.

